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Gesù	  prese	  con	  sé	  Pietro,	  Giacomo	  e	  Giovanni,	  li	  portò	  su	  un	  alto	  
monte	  e	  si	  rivelò	  ai	  loro	  occhi	  in	  vesti	  splendenti	  e	  bianchissime.	  
Pietro	  e	  i	  suoi	  due	  compagni	  furono	  presi	  subito	  da	  una	  grandissima	  
gioia:	  «Rabbì	  è	  bello	  per	  noi	  essere	  qui;	  facciamo	  tre	  capanne	  una	  per	  te,	  
una	  per	  Mosè,	  e	  una	  per	  Elia»	  (Mc	  9,5).	  Avrebbero	  voluto	  prolungare	  
per	  sempre	  la	  gioia	  di	  quel	  momento.	  A	  prima	  vista	  lascia	  perplessi	  
l’annotazione	  dell’evangelista	  Marco	  che	  subito	  dopo,	  riferendosi	  a	  
Pietro,	  osserva:	  «Non	  sapeva	  che	  cosa	  dire,	  perché	  erano	  
spaventati»(Mc	  9,6).	  Nell’animo	  dei	  tre	  apostoli	  convivevano	  
sentimenti	  opposti	  di	  gioia	  e	  di	  paura.	  Non	  c’è	  però	  contraddizione	  tra	  
un	  evento	  che	  produce	  una	  gioia	  grandissima	  e	  i	  sentimenti	  di	  timore	  
e	  di	  paura.	  L’uomo	  intuisce	  subito	  la	  fragilità	  della	  gioia,	  la	  fugacità	  
della	  luce,	  l’impossibilità	  di	  trattenere	  per	  sempre	  quei	  rari	  momenti	  
in	  cui	  la	  vita	  risulta	  perfetta,	  completamente	  appagante.	  Lo	  spavento	  
di	  Pietro	  e	  dei	  suoi	  compagni	  dipendeva	  dal	  fatto	  che	  quell’esperienza	  
era	  talmente	  bella	  da	  non	  sembrare	  neppure	  vera	  e,	  in	  ogni	  caso,	  
intuivano	  che	  non	  poteva	  essere	  prolungata	  per	  sempre.	  

I	  sentimenti	  degli	  apostoli	  ci	  aiutano	  a	  capire	  che	  il	  monte	  della	  
trasfigurazione	  non	  era	  una	  meta	  ma	  un’importante	  sosta	  prima	  di	  
riprendere	  il	  cammino	  che	  li	  avrebbe	  condotti	  all’altro	  monte,	  il	  monte	  
Calvario.	  La	  liturgia	  accosta	  la	  pagina	  della	  trasfigurazione	  al	  
drammatico	  racconto	  della	  salita	  sul	  monte	  Mòria	  da	  parte	  di	  Abramo.	  
Su	  quel	  monte	  Abramo	  è	  chiamato	  a	  portare	  il	  figlio,	  il	  suo	  unico	  figlio	  
amatissimo,	  per	  offrirlo	  in	  sacrificio.	  Su	  quel	  monte	  Dio	  mise	  alla	  
prova	  Abramo.	  Grazie	  alla	  sua	  difficilissima	  e	  soffertissima	  
obbedienza,	  Abramo	  conobbe	  il	  vero	  volto	  di	  quel	  monte.	  Alla	  fine	  non	  
fu	  il	  monte	  della	  morte	  ma	  il	  monte,	  dove	  Dio,	  ancora	  una	  volta,	  si	  
rivelò	  provvidente.	  Abramo	  salì	  su	  quel	  monte	  in	  forza	  della	  sua	  



fedeltà	  alla	  memoria	  dei	  benefici	  che	  Dio	  sempre	  gli	  aveva	  concesso.	  In	  
tutta	  la	  sua	  vita	  aveva	  sempre	  sperimentato	  la	  fedeltà	  di	  Dio	  alle	  sue	  
promesse.	  La	  memoria	  grata	  nei	  confronti	  di	  quei	  benefici	  consentì	  ad	  
Abramo	  di	  superare	  quella	  prova	  suprema.	  La	  memoria	  della	  fedeltà	  di	  
Dio	  in	  tutta	  la	  sua	  vita	  passata,	  diede	  la	  forza	  ad	  Abramo	  di	  fidarsi	  
anche	  di	  fronte	  ad	  una	  richiesta	  in	  apparenza	  assurda.	  

L’esempio	  di	  Abramo	  consente	  di	  capire	  pienamente	  il	  senso	  della	  
sosta	  sul	  monte	  della	  trasfigurazione.	  Si	  tratta	  di	  una	  sosta	  in	  cui	  Gesù	  
e	  gli	  apostoli	  sperimentarono	  in	  modo	  particolarmente	  vivo	  ed	  
efficace	  la	  vicinanza	  di	  Dio.	  Gesù	  in	  preghiera	  si	  trasfigura	  e	  
sperimenta	  il	  sostegno	  di	  Mosè	  ed	  Elia.	  Viene	  confermato	  nel	  cammino	  
intrapreso,	  viene	  incoraggiato	  a	  portare	  a	  compimento	  la	  storia	  della	  
salvezza.	  Gli	  apostoli	  assistendo	  a	  quella	  scena	  luminosa	  vivono	  
un’anticipazione	  della	  resurrezione	  pur	  non	  sapendo	  ancora	  di	  che	  
cosa	  si	  tratti	  con	  precisione.	  

Anche	  nella	  nostra	  vita	  esistono	  dei	  momenti	  di	  “trasfigurazione”:	  
momenti	  in	  cui	  la	  vita	  appare	  in	  tutto	  il	  suo	  splendore	  e	  in	  tutta	  la	  sua	  
bellezza.	  Come	  i	  tre	  apostoli	  vorremmo	  prolungare	  per	  sempre	  quei	  
momenti.	  A	  ciascuno	  di	  noi	  capita	  ciò	  che	  accadde	  a	  loro:	  intuiamo	  
subito	  la	  fragilità	  della	  gioia,	  la	  fugacità	  della	  luce,	  l’impossibilità	  di	  
trattenere	  la	  chiarezza	  di	  quei	  rari	  e	  sorprendenti	  momenti	  in	  cui	  la	  
vita	  stessa,	  senza	  ombra	  di	  dubbio,	  si	  manifesta	  come	  completamente	  
appagante.	  Gesù	  non	  accolse	  la	  proposta	  di	  Pietro,	  sapeva	  che	  a	  valle	  
lo	  attendevano	  esperienze	  assai	  meno	  belle.	  Sapeva	  soprattutto	  di	  
dover	  andare	  incontro	  risolutamente	  alla	  sua	  passione	  e	  alla	  sua	  
morte	  per	  giungere	  finalmente	  alla	  meta	  della	  risurrezione.	  Anche	  i	  tre	  
discepoli	  dovranno	  passare	  attraverso	  molte	  esperienze	  difficili	  e	  
assai	  meno	  esaltanti.	  Non	  diversa	  è	  la	  sorte	  di	  ogni	  uomo:	  i	  momenti	  di	  
“trasfigurazione”	  sono	  abbastanza	  rari,	  molti	  sono	  invece	  i	  momenti	  
più	  feriali	  e	  monotoni	  e	  non	  mancano	  neppure	  i	  momenti	  duri,	  difficili,	  
talvolta	  drammatici.	  Nei	  momenti	  difficili	  è	  fondamentale	  capire	  che	  
Dio	  ci	  sta	  mettendo	  alla	  prova.	  Un	  detto	  della	  tradizione	  ebraica	  
sintetizza	  in	  modo	  efficace	  il	  senso	  di	  ogni	  trasfigurazione.	  
Rabbi	  Raffaele	  raccontava:	  «Una	  volta	  io	  mi	  dolsi	  col	  mio	  maestro	  di	  come	  riesca	  difficile,	  a	  chi	  si	  
trovi	  nell’avversità,	  conservare	  intatta	  la	  fede	  nella	  provvidenza	  divina	  per	  ogni	  singola	  creatura	  
umana.	  Sembra	  veramente	  che	  Dio	  gli	  nasconda	  il	  suo	  volto.	  Che	  cosa	  si	  dovrebbe	  fare	  per	  
rafforzare	  la	  propria	  fede?»	  Rispose	  il	  Rabbi:	  «Ricordarsi	  dei	  giorni	  in	  cui	  abbiamo	  visto	  il	  volto	  di	  



Dio,	  perché	  se	  si	  comprende	  che	  Dio	  ci	  sta	  nascondendo	  il	  suo	  volto,	  allora	  il	  suo	  nascondersi	  non	  
è	  più	  un	  nascondersi».	  
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Anche	  nei	  giorni	  in	  cui	  Dio	  sembra	  nasconderci	  il	  suo	  volto	  è	  
indispensabile	  imitare	  la	  fede	  di	  Abramo	  e	  la	  fede	  di	  Gesù.	  Per	  imitare	  
la	  loro	  fede,	  bisogna	  sempre	  ascoltare	  la	  voce	  del	  Figlio	  e	  mettere	  in	  
pratica	  i	  suoi	  insegnamenti	  come	  proclama	  la	  voce	  del	  Padre:	  «Questi	  è	  
il	  Figlio	  mio,	  l’amato:	  ascoltatelo!»	  (Mc9,7).	  

Gesù	  ordinò	  ai	  discepoli	  di	  non	  parlare	  di	  quell’esperienza:«Mentre	  
scendevano	  dal	  monte,	  ordinò	  loro	  di	  non	  raccontare	  a	  nessuno	  ciò	  che	  
avevano	  visto,	  se	  non	  dopo	  che	  il	  Figlio	  dell’uomo	  fosse	  risorto	  dai	  
morti»(Mc	  9,9).	  Essi	  tennero	  per	  sé	  quell’esperienza.	  Tacquero	  ma	  
insieme	  conservarono	  dentro	  di	  loro	  il	  ricordo	  di	  quell’avvenimento.	  E	  
quando	  Gesù	  apparve	  loro,	  dopo	  la	  risurrezione	  ancora	  più	  splendente	  
che	  sul	  Tabor,	  certamente	  ritornò	  vivo,	  nella	  loro	  memoria,	  il	  ricordo	  
della	  trasfigurazione	  e	  li	  aiutò	  a	  comprendere	  il	  senso	  delle	  parole	  di	  
Gesù	  e	  della	  sua	  resurrezione.	  

Anche	  noi	  dobbiamo	  conservare	  nel	  nostro	  cuore,	  con	  molta	  cura	  e	  
molta	  pazienza,	  la	  memoria	  di	  tutti	  i	  momenti	  luminosi	  della	  nostra	  
vita.	  Sono	  il	  segno	  più	  eloquente	  per	  intuire	  il	  senso	  vero	  della	  Pasqua	  
e	  della	  nostra	  personale	  resurrezione.	  Sono	  il	  segno	  più	  importante	  
per	  proseguire,	  ogni	  giorno,	  il	  nostro	  cammino	  cristiano.	  La	  memoria	  
dei	  momenti	  di	  una	  gioia	  intensa	  anche	  se	  fugace	  rende	  pazienti	  e	  forti	  
nell’attesa	  una	  gioia	  ancora	  più	  intensa	  ma	  non	  più	  fugace.	  Allora	  la	  
paura	  e	  il	  timore	  saranno	  definitivamente	  scomparsi	  e	  nel	  cuore	  di	  
ogni	  uomo	  rimarrà	  una	  gioia	  perenne.	  


